
La FAPA Miguel Virgos exige a la Alcaldesa de Gijón/Xixón acciones urgentes para garantizar
la seguridad y calidad de los comedores escolares

Gijón/Xixón, 31 de enero de 2025

Las Asociaciones de Madres y Padres de los colegios públicos de Gijón/Xixón, integradas en la
Federación de Asociaciones de Padres y Madres de Alumnos (FAPA) Miguel Virgos, han
expresado su profunda preocupación ante las graves deficiencias detectadas en los comedores
escolares de la ciudad. Estas deficiencias, documentadas en recientes informes oficiales,
afectan tanto a la seguridad alimentaria como a la calidad nutricional de los menús que
reciben miles de menores diariamente.

En una carta dirigida a la Ilustrísima Alcaldesa de Gijón/Xixón, Carmen Moriyón, la FAPA ha
reclamado acciones inmediatas para resolver los problemas denunciados y ha solicitado una
revisión completa del modelo actual de gestión de los comedores escolares, destacando la
necesidad de priorizar la salud y el bienestar de los estudiantes.

Deficiencias alarmantes en los informes oficiales

La FAPA señala que los informes emitidos por la Consejería de Sanidad y el Programa 16 de
Asturias revelan una situación preocupante. Uno de los informes, fechado en noviembre de
2024, identifica incumplimientos en las condiciones de seguridad alimentaria, uno de esos
incumplimientos es extrapolable a todos los colegios, se trata de la falta de control de los
productos recibido, ya que no hay personal de la empresa cuando se reciben. El propio
informe señala que presenta “un riesgo importante para la seguridad de los productos” y se
exige en el mismo “que se deben adoptar con urgencia medidas adecuadas para corregirlo”.
Lo más alarmante, según los representantes de la FAPA, es que estos problemas siguen sin
resolverse meses después de haber sido señalados.

Por otro lado, el Programa 16 de Asturias, diseñado para evaluar la calidad nutricional y la
adecuación de los menús escolares a las recomendaciones alimentarias, concluye que solo 13
de los 27 criterios analizados cumplen con las recomendaciones vigentes. Esta insuficiencia
pone en entredicho la idoneidad de los menús servidos a los escolares, comprometiendo no
solo su calidad sino también la garantía de una dieta equilibrada y saludable para los menores.

Incumplimientos de la empresa

La FAPA también ha puesto de manifiesto los incumplimientos por parte de la empresa
encargada de la gestión de los comedores escolares, algunos de los cuales ya han sido objeto
de sanción. Entre ellos destaca el uso de aceite de girasol en lugar de aceite de oliva,
incumpliendo lo estipulado en el contrato. Además, otros problemas, como la falta de
formación en primeros auxilios del personal de comedor, siguen sin ser abordados pese a que
esta formación está prevista desde el inicio del contrato.

Lo primero tenemos que recordar, sólo porque igual así se entiende mejor el contexto de esta
empresa y los comedores escolares, es que casualmente hace un año exactamente, sale la
noticia de que “el gobierno Vasco rescinde el contrato de serunión porque “la empresa
entregó comida en mal estado en los comedores escolares” de 11 colegios de Euskadi (La Ser
24/01/2023), o que “Educación finaliza el contrato con Serunion, contestada por su menú
escolar tras llevar larvas” . (La Cope, 24/01/2024). Sabemos también que recientemente ha
habido problemas en Aragón: https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2025/01/20/familias-
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denuncian-serunion-retiro-primer-plato-todos-comedores-escolares-gestiona-zaragoza-
1793273.html (El Heraldo de Aragón 20/01/2025)

Ante estos antecedentes, la FAPA subraya la importancia de no prorrogar el actual contrato
con la empresa adjudicataria y recuerda que en 2023 se aprobó en el pleno municipal estudiar
la viabilidad de un modelo basado en cocinas de proximidad. Este modelo, ya se ha evaluado,
ofreciendo claras ventajas en términos de calidad, seguridad y sostenibilidad, mejorando
significativamente el servicio que reciben los escolares.

Un llamado urgente a la acción

En su misiva, la FAPA hace un llamamiento directo a la Alcaldesa y médica de profesión,
Carmen Moriyón, para que intervenga de manera urgente en esta problemática. “Las familias
necesitamos certezas de que nuestros hijos e hijas están recibiendo alimentos seguros y
adecuados en sus colegios. Los informes oficiales son claros: la situación actual no es aceptable
y requiere medidas inmediatas”, señalan.

Además, la Federación ofrece su colaboración para buscar soluciones efectivas y recuerda que
garantizar un servicio alimentario de calidad es una responsabilidad ineludible que afecta al
desarrollo y bienestar de miles de niños y niñas en Gijón/Xixón.

Propuestas para un cambio estructural

La FAPA también insta a la administración local a priorizar la transición hacia un modelo
basado en cocinas de proximidad, argumentando que esta solución no solo mejoraría la
calidad y seguridad de los menús, sino que también impulsaría la economía local, fomentando
el consumo de productos frescos y de proximidad.

Finalmente, la FAPA reitera su disposición a participar en el diseño e implementación de las
medidas necesarias para garantizar que los comedores escolares sean espacios seguros y
saludables. “Es fundamental que se actúe con determinación y rapidez. No podemos permitir
que la seguridad y el bienestar de nuestros hijos queden en segundo plano”, concluye la
Federación.

Con esta nota, las familias de Gijón/Xixón esperan una respuesta contundente de la Alcaldía,
confiando en que se priorice el bienestar de los menores y se aborden de inmediato las
carencias detectadas.

FAPA Miguel Virgos
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